

SRE

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES



CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Octubre 2021

“Consul...tando” es la publicación electrónica mensual del Consulado General de México en Toronto.

consulmex.sre.gob.mx/toronto

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

GRITO DE INDEPENDENCIA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, encabezó el miércoles 15 de septiembre la ceremonia de conmemoración del CCXI Aniversario del Inicio de la Independencia desde el Palacio Nacional.

El jefe del Ejecutivo y su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, iniciaron la ceremonia cívica rindiendo homenaje a las víctimas de la pandemia del COVID-19.

Posteriormente, el primer mandatario saludó a la Escolta de Bandera del Heroico Colegio Militar, de quien recibió el Lábaro Patrio que ondeó en el balcón principal de Palacio Nacional tras exclamar la arenga del Grito de Independencia.



La Plaza de la Constitución se iluminó con los colores de la tradicional pirotecnicia mexicana que precedió la presentación de la cantante Lila Downs, quien concluyó las celebraciones con la interpretación de la canción “Latinoamérica”.

El gobierno de México designó al 2021 como el Año de la Independencia, al conmemorarse 200 años de la consumación del movimiento independentista con la entrada triunfal del Ejército Trigarante a la Ciudad de México, hecho histórico que se recuerda bajo el lema “Por la libertad y la justicia”.

Fuente: Presidencia de la República



El Presidente honró a quienes nos dieron Patria, dedicando además la arenga libertaria a los héroes anónimos. Destacó los altos valores de libertad, justicia, igualdad, democracia, honestidad, soberanía, fraternidad universal y amor al prójimo, así como pronunció un sentido reconocimiento a las culturas del México prehispánico.

Tras este acto, el jefe del Ejecutivo y su esposa apreciaron proyecciones en la Catedral Metropolitana y la réplica del Templo Mayor, que se colocó en el Zócalo de la Ciudad de México para conmemorar los 700 años de la fundación de México-Tenochtitlán.



CONTENIDO

Grito de Independencia del Presidente de la República	1
Las cataratas de Niagara se iluminan con los colores patrios	2
Ceremonia de Izamiento de la Bandera en la Asamblea Legislativa	2
Izamiento de la Bandera en la Alcaldía de Toronto	3
Celebraciones del Comité de Fiestas Patrias en Toronto	3
Celebraciones en Manitoba	3
Reunión con el Ministro de Desarrollo Económico Víctor Fedeli	4
Festival Internacional de cine en Toronto TIFF 2021	4
Entrevista a Mexicanos: María Filanowski	5
XXI Semana Bina-cional de la salud	6
Próximos eventos	6

LAS CATARATAS DEL NIAGARA SE ILUMINAN CON LOS COLORES PATRIOS



El miércoles 8 de septiembre, las cataratas del Niágara en Ontario se iluminaron en todo su esplendor con los colores de la bandera mexicana -verde, blanco y rojo-, iniciando de esta manera un amplio programa de conmemoraciones del Mes Patrio en Canadá.

En 2020, este magnífico sitio natural fue alumbrado con esos colores. El impresionante evento se realizó gracias a la estrecha colaboración entre la Embajada en Ottawa y la red consular mexicana en Ontario, contando asimismo con la participación del Ballet Folklórico Aztlán y con presentaciones artísticas, bailes y música mexicana.

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA



El Cónsul General izó la Bandera Nacional para luego entonar los himnos nacionales de México y de Canadá. En su mensaje, evocó los altos ideales de libertad, progreso y justicia sobre los cuales se fundó nuestra Nación recordando que cada 15 de septiembre los mexicanos, dentro y fuera de territorio nacional, rendimos homenaje a los hombres y mujeres que nos dieron Patria y Libertad.

Destaqué el trabajo de los mexicanos en Ontario y Manitoba que, con su esfuerzo diario, contribuyen al crecimiento de la economía y al enriquecimiento cultural de la sociedad que los acoge. Celebré la cooperación bilateral y la solidaridad mexicana con el envío de 100 bomberos para apagar incendios forestales en Ontario.

El miércoles 15 de septiembre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo presidió la ceremonia de izamiento de la Bandera Nacional en la explanada de la Asamblea Legislativa de Ontario, en ocasión del CCXI Aniversario del Inicio de la Independencia de México.

La ceremonia comenzó con un mensaje de amistad al pueblo y gobierno de México por parte del presidente del parlamento Ted Arnott, seguido de sendos discursos de los representantes de las tres principales fuerzas políticas en Ontario, a cargo de los miembros parlamentarios Billy Pang del Partido Conservador Progresista (PC), Catherine Fife del Partido Neo-Demócrata (NDP) y Lucille Collard del Partido Liberal (LP).



En el discurso, recordé asimismo los estrechos lazos de amistad y comercio que unen a México con Ontario y que la entrada en vigor hace un año del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) ha representado una herramienta clave para la reactivación económica regional en el contexto de la pandemia del COVID-19.

Subrayé que Canadá es un amigo cercano de México y que se ha convertido en un aliado indispensable en el ámbito de nuestras relaciones internacionales. Recordé además nuestro compromiso mutuo para profundizar los lazos políticos, económicos y sociales a nivel bilateral, así como dentro de la región de América del Norte.



IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ALCALDÍA DE TORONTO



El jueves 16 de septiembre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo izó la Bandera Nacional en la alcaldía de Toronto, en ocasión del CCXI Aniversario del Inicio de la Independencia de México.

El diplomático recordó la contribución de los mexicanos al crecimiento económico y a la diversidad cultural de Toronto, ciudad que probablemente acoge a más mexicanos en el exterior, fuera de aquellos que se encuentran en grandes urbes en Estados Unidos.

Invitó además a todos los mexicanos en Toronto a continuar esforzándose por representar lo mejor de nuestros valores culturales y tradiciones cívicas.

CELEBRACIONES DEL COMITÉ DE FIESTAS PATRIAS EN TORONTO

El miércoles 15 de septiembre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo envió un mensaje videograbado a las comunidades mexicanas de Ontario y Manitoba, con motivo de la conmemoración del CCXI Aniversario de la Independencia de México.

Resaltó que la celebración de la Independencia constituye un homenaje colectivo a los hombres y mujeres que nos dieron Patria y que, en esa fecha, se reúnen los mexicanos para hacer una reflexión colectiva sobre la trascendencia del espíritu libertario que contribuyó a forjar nuestra identidad nacional y a establecer un México libre y soberano.



Las palabras del representante consular se transmitieron en el marco de las celebraciones virtuales convocadas por el Comité Organizador de las Fiestas Patrias en Toronto, cuyo programa cultural incluyó sendas presentaciones artísticas, de música, baile y danza.

Desde hace más de 25 años, el Comité Organizador ha propuesto una serie de actividades a las comunidades asentadas en la zona metropolitana de Toronto para promover nuestros valores y tradiciones cívicas, así como compartir nuestro orgullo por el amplio patrimonio cultural e histórico mexicanos.



CELEBRACIONES DE WINNIPEG EN MANITOBA

La organización comunitaria *Mex Y Can Association of Manitoba*, celebró el CCXI Aniversario del Inicio de la Independencia de México con un evento en Winnipeg.

El festejo incluyó el tradicional Grito de Independencia y contó con un mensaje pregrabado del alcalde Brian Bowman felicitando a la comunidad mexicana en Manitoba. Estuvieron además presentes los ministros provinciales de Deportes, Cultura y Herencia Cathy Cox y de Desarrollo Económico y Empleo Jon Reyes, quienes sumaron sus felicitaciones a las del alcalde Bowman.

Además de la ceremonia cívica, se realizaron juegos y actividades para niños, fútbol y clases de baile.



REUNIÓN CON EL MINISTRO DE DESARROLLO ECONÓMICO VICTOR FEDELI



Abundó que, hasta el inicio de la pandemia, nuestro comercio con Ontario representaba unos 30 mil millones de dólares canadienses anuales y que, con una mayor reapertura de las actividades económicas, se espera una recuperación hacia finales de año. En los primeros seis meses de 2021, los intercambios con Ontario fueron del orden de 14 mil millones de dólares.

El diplomático agregó que, a un año de la entrada en vigencia del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC), nuestra región se había beneficiado de un marco comercial actualizado que facilita el crecimiento económico, la inversión financiera, la integración comercial y la construcción de cadenas regionales de producción industrial.

El miércoles 15 de septiembre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó en la IV Mesa Redonda sobre Comercio e Inversión convocada por el ministro de Desarrollo Económico, Creación de Empleo y Comercio de Ontario Víctor Fedeli, en conjunto con los cónsules generales de Alemania, Estados Unidos, Francia, Japón y Reino Unido acreditados en Toronto.

El Cónsul General recordó que la pandemia ha tenido efectos sin precedentes y multifacéticos en la salud de nuestras poblaciones, como también en la de nuestras economías, pero que esa situación también genera nuevas oportunidades para el comercio y la inversión que debían aprovecharse en un escenario post COVID-19.



Se señaló que las nuevas disposiciones del citado tratado en materia de comercio electrónico y facilitación al comercio, así como la inclusión de cláusulas en los campos de anticorrupción, solución de controversias, derechos laborales y protección ambiental, conlleva a un mejor entorno para los negocios.

Se concluyó que los socios del T-MEC se encuentran comprometidos con fortalecer la competitividad regional, la innovación y el liderazgo económico de América del Norte, promoviendo un mayor crecimiento, un desarrollo integral y empleos mejor remunerados. Se recordó que los grandes proyectos de infraestructura pública en México ofrecen buenas oportunidades para que inversionistas institucionales canadienses contribuyan a nuestro desarrollo nacional regional y nacional.



FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE EN TORONTO TIFF 2021

Del 9 al 18 de septiembre se llevó a cabo la edición 46 del Festival Internacional de Cine de Toronto (TIFF 2021) en un formato híbrido presencial y virtual, a causa de la pandemia del COVID-19.

México estuvo presente en el festival con 8 producciones y coproducciones cinematográficas, además de contar con un elenco mexicano en algunas de las otras cintas presentadas. Como en la pasada edición, las proyecciones incluyeron entrevistas pregrabadas con los cineastas, disponibles en internet, que brindaron un valor agregado al evento a pesar de las limitaciones sanitarias.



ENTREVISTA A MEXICANOS: MARIA FILANOWSKI



1.- ¿Cuál es su nombre y cuál ha sido su experiencia como inmigrante en Canadá?

Mi nombre es María Filanowski.

Cuando llegué a Toronto, creo que como a muchas personas, me fue muy difícil. Sin embargo, siempre encontré personas que me ayudaron y me apoyaron; primero para encontrar escuela y después en el trabajo.

Recuerdo que en la escuela los maestros nos decían “no se junten con las personas que hablan su mismo idioma o su misma lengua, de preferencia con gente que hable mejor inglés que tu para que aprendas más rápido.” Posteriormente y gracias a mi trabajo, conocí al que fue mi esposo.

2.- ¿Cómo surge el Comité Organizador de las Fiestas Patrias?

Siendo Cónsul General el Licenciado Sergio Aguilera en 1993, sugirió a un grupo de personas la creación de una organización que se hiciera cargo de llevar a cabo un evento, con la idea que fuera una Gran Celebración, que fuese en un lugar público y a la cuál toda la gente tuviese acceso, sin costo alguno.

Es así como surge el Comité Organizador de las Fiestas Patrias, mismo que a partir del año 2020 convoca al *Mexican Day Toronto*, siendo ésta una organización sin fines de lucro, registrada ante el gobierno canadiense.

Debido a que el trabajo de las personas involucradas en esta organización es absolutamente voluntario, a través de los años muchas personas han entrado y salido del mismo, algunas por cuestiones personales, pero la mayoría por no recibir ningún beneficio económico por su participación en el Comité.

Cabe mencionar que, en un principio y durante varios años, los que financiaron la operación de la celebración, fueron los esposos de dos de las integrantes del Comité, quienes a la fecha son las únicas dos personas que desde la formación de éste, siguen siendo parte de la mesa directiva .

Hubieron otros esposos que apoyaron “en especie”, construyendo pirámides, kioscos, fachadas de iglesias, etc. La mayoría de los que participaban en estas actividades eran de diversas nacionalidades, tales como: ucranianos, alemanes, italianos, españoles, polacos, franceses y mexicanos.

4.- ¿Cuál es su función en el Comité Mexican Day Toronto?

He sido la Tesorera desde que el Comité se fundó hace 27 años y además, durante los eventos presenciales, mi función es coordinar la logística con los restaurantes participantes.

5.- ¿Cuál es el objetivo principal de esta organización?

El objetivo del Comité Organizador de las Fiestas Patrias es preservar las tradiciones de nuestro México para las futuras generaciones en Canadá, dar a conocer nuestra cultura al público multicultural canadiense y ampliar nuestra presencia en el mundo de las redes sociales, a través de nuestra página *MexicanDay.ca*, a la cuál les hacemos una cordial invitación a que nos visiten.

6.- ¿Cómo contribuye el trabajo del Comité a la comunidad mexicana en Toronto?

La meta de este Comité es promover la cultura mexicana y nuestras tradiciones en todos sus expresiones: arte, música, baile y gastronomía, artesanía, etc.

En los eventos que se ha participado, se busca dar más oportunidades para que la comunidad mexicana se reúna y se sienta en México por un momento. Es emocionante cuando escuchamos a la gente decir “ se me puso la piel de gallina, o se me salieron las lágrimas, al escuchar el himno nacional”.

7.-¿Algo más que desee agregar?

Quisiera invitar a la comunidad Mexicana que desee apoyar al Comité Organizador de las Fiestas Patrias en las celebraciones del Día de la Independencia en Toronto de manera voluntaria, se comuniquen con nosotros.

La organización constantemente está buscando nuevos integrantes que puedan apoyar en una variedad de roles que incluyen: promoción, fotografía, videografía, edición de video y audio, artes, manualidades, difusión en redes sociales y más.

No podríamos lograr ningún elemento de este evento sin el apoyo y la dedicación de los voluntarios y estamos muy agradecidos por todos sus esfuerzos.

XXI SEMANA BINACIONAL DE LA SALUD

En octubre se llevará a cabo la XXI Semana Binacional de la Salud (SBS) convocada por el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), se transmitirán en línea a través de la página Facebook del Consulado General. Los esperamos!



XXI Edición Semana Binacional de Salud



CONSULADO GENERAL DE MEXICO EN TORONTO

Fecha: Martes 12 de octubre de 2021

Nombre de la Actividad o Evento	Tipo de actividad. (Ejemplo: Feria, Taller, Conferencia, Plática, Curso, Foro, Entrevista, etc.)	Tema	Hora	Organizaciones participantes	Lugar del evento/ dirección física Evento virtual/liga electrónica
Estrategias para mejorar la salud mental	Conferencia Virtual	Salud Mental	16:00 horas de Toronto	Verónica Edith Torres	Facebook Live - @ConsulMexTor
Salud en la mujer	Conferencia Virtual	Salud en la Mujer	17:00 horas de Toronto	Dra. Olga Sayuri Rivera	Facebook Live - @ConsulMexTor

Fecha: Miércoles 13 de octubre de 2021

Nombre de la Actividad o Evento	Tipo de actividad. (Ejemplo: Feria, Taller, Conferencia, Plática, Curso, Foro, Entrevista, etc.)	Tema	Hora	Organizaciones participantes	Lugar del evento/ dirección física Evento virtual/liga electrónica
En busca de la equidad en salud: experiencia de la Latin American COVID-19 Task Force en Toronto	Conferencia Virtual	COVID-19	11:00 horas de Toronto	Latin American COVID-19 Task Force	Facebook Live - @ConsulMexTor
Actualidades en Nutrición y COVID-19	Conferencia Virtual	Nutrición	16:00 horas de Toronto	MNC Paulina Cortés Berber	Facebook Live - @ConsulMexTor
Repensando la ansiedad	Conferencia Virtual	Salud Mental	17:00 horas de Toronto	Rosy Cervantes	Facebook Live - @ConsulMexTor

OTROS ENVENTOS



Como parte de las celebraciones del Mes de la Herencia Hispana / Latinoamericana 2021, la organización *Hispanic Canadian Heritage Council*, presenta la edición 2021 del *Toronto Latin American Film Festival (LATAFF)*, que se llevará a cabo del 1 al 30 de octubre con el propósito de promover el cine latinoamericano en Toronto.

Este año se presenta la película mexicana: "La Promesa" del Director: Óscar Blancarte el sábado 30 de Octubre a las 9:00 pm Live Stream. Mayor información en: <https://www.lataff.ca/the-promise-la-promesa/>

El Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), en colaboración con la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF), invita a las comunidades mexicanas a participar en la Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF) 2021, que se llevará a cabo del 4 al 15 de octubre.

El miércoles 13 de octubre a las 19 horas de Toronto tendremos la conferencia: "Planeación Estratégica Personal" a cargo de Alberto Calva, de Acus Consulting.



ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:
www.consulmex.com

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

MEXITEL haga su cita en 1-8776394835

Secretaría de Relaciones Exteriores:
www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá:
EMBAMEX <https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Presidencia de México
www.presidencia.gob.mx

Secretaría de Cultura: <http://www.gob.mx/>

Rodrigo Daniel Mendívil Ocampo
Cónsul para Asuntos Culturales y Comunitarios.

Directorio de Medios del Consulado General

Scarlett Navarro, PSPI encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx
Tel : (416) 368-2875 ext. 238